

## El valor de la mujer en las actividades forestales

El Instituto Nacional de Bosques (INAB) realizó una gira con medios de comunicación del departamento de Sacatepéquez para visitar la industria Caoba Door. Durante la visita, se abordó el tema de la importancia de la mujer en las actividades de la industria y el desarrollo forestal de Guatemala. Los comunicadores tuvieron la oportunidad de ver cómo se realiza la transformación de la madera, desde su proceso de elaboración hasta la culminación de productos acabados para la exportación. Caoba Door es una industria modelo en la implementación de recursos y herramientas tecnológicas, lo cual le ha valido para ser líder en el mercado.

Durante las cuatro décadas de actividad forestal, Caoba Door ha promovido la participación de las mujeres. Un buen número de féminas laboran en este lugar, promoviendo la igualdad de derechos, oportunidades y obligaciones para este género. El área de lijado y acabado es exclusiva para



mujeres debido al trato que se emplea para trabajar las piezas de madera. Las manos de la mujer dejan acabados únicos y de alta calidad, utilizan la fuerza necesaria y son sumamente detallistas.

Muchas de las mujeres son del municipio de Jocotenango o de poblados cercanos. Algunas son madres solteras o encargadas del hogar, las cuales no han tenido inconveniente para desarrollarse en una actividad laboral principalmente forestal. Esta industria facilita becas educativas, educación, guardería y cuna hogar para los hijos de las mujeres que laboran en la empresa.

Elmer Pappa Tello, uno de los comunicadores, dijo que es sumamente interesante ver a las mujeres laborando en actividades de transformación de la madera, “uno cree que estas actividades son únicamente para hombres, en esta industria se promueve la igualdad”. Se valora que las madres de familia, para quienes está sumamente reducido el mercado laboral, puedan tener una oportunidad para desarrollarse. Muchas empresas deberían seguir el ejemplo de Caoba Door.

